
Puentes Quincenal

El repaso de las noticias más relevantes para América Latina sobre comercio y desarrollo sostenible

Volume 6, No. 12, 1 de julio de 2009.

Para acceder al texto completo de Puentes Quincenal en versión PDF, haga click [aquí](#).

TITULARES REGIONALES

[Crecimiento económico vs. desarrollo sostenible: conflicto con indígenas en Perú reaviva el debate](#)

El reciente conflicto entre el gobierno del Perú y comunidades nativas por las nuevas regulaciones en torno al uso de las tierras, ha puesto sobre la palestra la contradicción entre los derechos humanos a un ambiente sano y a la preservación de las culturas ancestrales vs. el desarrollo económico a través de la promoción de las inversiones y el comercio.

[IV Ronda Andinos-UE no logra cerrar todas las mesas; Ecuador mantiene sensibilidades](#)

El acceso al mercado europeo de banano y etanol, temas de propiedad intelectual atinentes a biodiversidad y conocimientos ancestrales y a transferencia de tecnología son algunos de los contenidos del acuerdo comercial entre los países andinos y la Unión Europea (UE) que deberán ser abordados en una ronda de negociación adicional en Lima, en julio próximo. Ecuador permanece reticente en algunos temas.

TITULARES MULTILATERALES

[Cambio climático: Cámara de Representantes de EE.UU. aprueba proyecto de ley que impulsa medidas en frontera](#)

La Cámara de Representantes del principal contaminador del mundo aprobó el viernes pasado con 219 votos frente a 212, el proyecto de ley estadounidense sobre cambio climático que incluye un lenguaje reforzado en materia de medidas en frontera.

[OCDE promueve 'crecimiento verde'](#)

Ministros de 40 países endosaron su apoyo a la 'Declaración sobre Crecimiento Verde' que plantea soluciones a la crisis financiera mundial durante la reunión ministerial anual de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE) ocurrida la semana pasada.

BREVES REGIONALES

[Acuerdo entre Centroamérica y Unión Europea entra en fase de acuerdos políticos](#)

El comercio del banano, azúcar, productos con alto contenido de azúcar, carne, los servicios, estándares ambientales y laborales son temas que deberán ser decididos por los ministros encargados del comercio y no los equipos negociadores, señalaron estos últimos al cierre de la ronda técnica comercial para un Acuerdo de Asociación (AdA) que mantuvieron la semana pasada centroamericanos y europeos.

[ALBA suma tres nuevos miembros e inicia “nueva dinámica”](#)

Antigua y Barbuda, San Vicente y las Granadinas y Ecuador se incorporaron a la Alianza Bolivariana de las Américas en la VI Cumbre Extraordinaria celebrada el 24 de junio pasado, mientras que Paraguay y Granada se sumaron como miembros observadores.

BREVES MULTILATERALES

[Naciones Unidas quiere hacer valer voz de países en desarrollo en salida a crisis económica](#)

Con el afán de otorgar un mayor apoyo a los países en desarrollo durante esta crisis, así como hacerlos partícipes de una manera más activa en los planes de recuperación de la economía mundial, la Asamblea General de la Organización de las Naciones Unidas adoptó una resolución el viernes pasado en su sede de Nueva York.

[Máximo histórico: una de cada seis personas sufre hambre en el mundo, FAO](#)

Cien millones más de personas se suman este año a la cifra total y exorbitante de 1.020 millones de víctimas del hambre, según recientes estimaciones de la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO) dadas a conocer el pasado 19 de junio.

EVENTOS Y PUBLICACIONES

[Eventos](#)

6-7 de julio. Segundo Examen Global de la Ayuda para el Comercio. Ginebra, Suiza.

[Publicaciones](#)

Serna, B. (2009). Informe de la Reunión regional de expertos sobre Crecimiento económico y reducción de la pobreza por medio de la diversificación agropecuaria orientada por el comercio (T-LAD) (Guatemala, Guatemala, 4 y 5 de marzo de 2009).

© Puentes Quincenal busca proveer información y análisis sobre la intersección entre el comercio y el desarrollo sostenible para el creciente número de actores de todo el mundo involucrados en el debate.

Puentes Quincenal es publicado por el [Centro Internacional para el Comercio y el Desarrollo Sostenible \(ICTSD\)](#), y por el [Centro Internacional de Política Económica \(CINPE\)](#) de la Universidad Nacional de Costa Rica.

Comité editorial: Perla Buenrostro (ICTSD), Greivin Hernández (CINPE), bajo la dirección de Carlos Murillo (CINPE) y Ricardo Meléndez Ortiz (ICTSD). Además, para este número contribuyó en la redacción de noticias Daniela Álvarez Keller y Allison Whiteman.

Si tuviera comentarios y/o sugerencias para mejorar nuestro servicio, favor de escribirnos a puentes@ictsd.ch.

La producción de PUENTES Quincenal ha sido posible gracias al apoyo generoso de nuestros donantes.

ISSN : 1813-4351